



# Aquí en el Congreso

## El festejo moreno de Fayad y Moreira

Por José Antonio Chávez\*

**E**n Hidalgo uno de los personajes más contentos por el triunfo de Julio Menchaca o la derrota de carolina Viggiano, es sin duda el propio gobernador, Omar Fayad. Desde que los priistas llegaron a la entidad para imponer a la candidata, Fayad buscó evitarlo porque se corría riesgo de una ruptura a la militancia y pues simplemente fue ignorado. Su propuesta de candidatura del ex alcalde le fue negada y se impuso la ley de Alejandro Moreno como líder del partido y Rubén Moreira, líder de los diputados priistas en San Lázaro y esposo de la candidata.

Basta recordar aquella postal donde Alejandro Moreno posó con Fayad para mandar el mensaje que en Hidalgo estaban unidos y apostarían por ganar con carolina Viggiano.

El rostro del gobernador lo decía todo, cumplió posar, pero no ocultó el estar cabizbajo y encabronado. En este sentido, al conocer el escenario, Humberto Moreira se pronunció no estar de acuerdo y abiertamente decidió ayudar al candidato de Morena para operar en las elecciones y hacer carambola de tres bandas, es decir pegarle a su hermano con la derrota de su cuñada por esa imposición; 2, refrescarle a la dirigencia que ya son otros tiempos de cambio y no el agandalle de partido, y 3, faltarle el respeto al gobernador Omar Fayad que no fue tomado en cuenta para el proceso de designación.

Para nadie es secreto que Moreira y Fayad echaron toda la carne al asador para hacer entender a los priistas que no pueden apoderarse del partido y de las candidaturas. Entregarlas al mejor postor o a sus intereses.

Humberto Moreira desde el pasado como líder del partido había denunciado no estar a favor de esas imposiciones y los amarres con los panistas para entregar estados en común acuerdo. Michoacán, por ejemplo, se negó hacerlo en esos años de Peña Nieto.

En consecuencia, a Moreira lo expulsaron los peñistas y en los Tribunales les ganó la reposición de sus derechos, pero se negaron aceptar la resolución y lo dejaron fuera. Hoy Moreira sin duda se ve con un pie en Morena y Omar Fayad se le ve un broceado más diplomático.

Por la mañana, el Presidente Andrés Manuel López Obrador dejó entrever que algunos gobernadores que dejaron sus cargos, serán incorporados a su gabinete o a otros encargos.

Por ejemplo, Carlos Joaquín de Quintana Roo se perfila como un promotor de turismo y podría adjuntarse en esa área que comanda Miguel Tomuco, ambos grandes amigos. Falta Alejandro Murat de Oaxaca y vetado de ese llamado, el de Tamaulipas, Francisco Javier Cabeza de Vaca.

### Y MONREAL EL MÁS SONRIENTE POR TRIUNFO DETAMAULIPAS

El triunfo de Américo Villarreal en Tamaulipas no fue mérito propio o único, no, el senador con licencia reconoció el respaldo de su bancada que le abrió el espacio para denunciar los ataques en su contra del estado.

Primero, que el líder Ricardo Monreal lo cobijó para llevarlo a la Junta de Coordinación Política de la Cámara Alta para hacer pública la denuncia de esos ataques del gobernador de Tamaulipas. Dos, que gracias al respaldo físico y más de otros compañeros de bancada, entre ellos el propio José Narro que se la jugó en la línea a pesar de los negativos que soltaron en contra de Villarreal, desafió para anteponer a su



amigo. Y tres, que la estrategia del gobernador de hacerle una guerra sucia y echarle todo el peso del sistema de su gobierno, con patrullas, espionaje, amedrantar y amenazar a sus operadores, lejos de resultarle le salió contraproducente: lo hicieron víctima y los que estaban indecisos de votar, salieron para apoyarlo.

### PERDIO MC OPORTUNIDAD CON PALAZULOS DE GOBERNAR Q. ROO

Vamos a ver si al líder de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado le cayó el veinte que irse solo en las elecciones es más complicado ganar la batalla que irse de aliados como una sola oposición. El ejemplo más claro fue en Quintana Roo donde por dejar fuera al actor y empresario, Roberto Palazuelos, le representó la oportunidad de gobernar esa entidad ( y la tercera para su partido) que agrupa el principal destino turístico del país Cancún y entre los cinco del mundo. De haber ido con Palazuelos y la senadora Marybel Villegas de coordinadora, como fue la propuesta, hoy en MC estuvieran celebrando, sin embargo, la cerrazón los llevó, a Don Dante y sus hablantes al oído, al fracaso.

En 2024 a ver si no se repite en la presidencial y quieran imponer, a su ley y de nueva cuenta quieran irse por la libre para llegar a lo mismo de hoy: al fracaso. Marko Cortés, líder del PAN, hoy por hoy les guste o no, lidera la oposición y le toca mano en esa decisión salvados de tres estados que Morena quiso hacer creer que ganaría por malos gobiernos.

\*Jachavez77@yahoo.com